
 
平成２８年度予算第一特別委員会質問要旨 

 
 
○ 局別審査     平成２８年３月１０日  
 
 
質問者（質問順） 
 
１ 北 谷 ま り 委 員 （共 産 党） 

 
２ 伏 見 幸 枝 委 員 （自 民 党） 

 
 ３ 草 間   剛 委 員 （自 民 党） 
 
 ４ 望 月 康 弘 委 員 （公 明 党） 
 
 ５ 木 原 幹 雄 委 員 （民 主 党） 
 
 ６ 酒 井 亮 介 委 員 （維  新） 
 
 
 
 
 
 
 

国 際 局 



 局 別 審 査 

 

１ 北 谷 ま り 委員（共産党） 

 

１ 国際平和について 

（１）国際平和推進費 27 万１千円の内訳について伺いたい。 

（２）国際平和に関する予算と事業を拡充すべきではないか。 

（３）国際平和講演会などの取組をやめた理由について伺いたい。 

（４）平和への取組を行い、世界へアピールすべきではないか。 

 

２ 国際事業における危機管理について 

（１）海外事務所の立地状況と職員体制について伺いたい。 

（２）海外事務所における危機管理策について伺いたい。 

（３）出張する職員への安全対策について伺いたい。 

（４）日本人も欧米人と同じテロの対象になるなどの情勢において、国際局の果た

す役割について伺いたい。 
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２ 伏 見 幸 枝 委員（自民党） 

 

１ 平成 28 年度国際局予算のねらい・特徴について 

（１）28 年度国際局予算編成の考え方について伺いたい。 

（２）28 年度国際局予算の特徴について伺いたい。 

（３）国内外への情報発信に関する考え方について伺いたい。 

（４）28 年度国際企画・広報事業の発信内容について伺いたい。 

 

２ 庁内の国際人材育成について 

（１）国際人材育成における国際局の役割について伺いたい。 

（２）国際人材を育成していくための取組について伺いたい。 

（３）提案型海外都市派遣研修の目的と内容について伺いたい。 

（４）提案型海外都市派遣研修の今後の方向性について伺いたい。 

 

３ サンディエゴとの姉妹都市交流について 

（１）交流の主な実績について伺いたい。 

（２）市民交流の概要について伺いたい。 

（３）教育分野における近年の交流と国際局の支援について伺いたい。 

（４）姉妹都市提携 60 周年に向けての抱負について伺いたい。 

 

４ シティネット防災クラスターの活動について 

（１）シティネット防災クラスターとはどのようなものか伺いたい。 

（２）シティネット防災クラスターの活動内容について伺いたい。 

（３）イロイロ市コミュニティ防災推進事業における成果について伺いたい。 

（４）ネパール地震に関する復興支援について伺いたい。 

（５）今後の展開について伺いたい。 
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３ 草 間   剛 委員（自民党） 

 

１ 国際戦略策定の意義とこれからについて 

（１）国際戦略を議決した意義と効果について伺いたい。 

（２）情報共有の観点から国際戦略推進本部が果たすべき役割について伺いたい。 

（３）27 年度に国際局が海外からの来訪者に対応した実績について伺いたい。 

（４）国際局の役割を継続発揮するための人材確保の考えについて伺いたい。 

（５）道路局の国際協力プロジェクト報告会についての所感について伺いたい。 

 

２ アジア開発銀行（ＡＤＢ）総会開催に向けた取り組みについて 

（１）ＡＤＢと連携する国際局にとっての総会開催の意義について伺いたい。 

（２）国際局と文化観光局、各局との役割分担について伺いたい。 

（３）国際局は単なるプロトコルに留まらず、関係機関と戦略的に動いていくべき

ではないか。 

（４）総会を契機にした今後のＡＤＢとの連携の方向性について伺いたい。 

（要望）ＡＤＢの人員配置をする際には国際局の職員にも兼職をかけ、しっかりと

自治体外交ができるような組織体制を整えること。 

 

３ 第６回アフリカ開発会議に向けた取り組みについて 

（１）ケニアでの横浜ＰＲに向けた意気込みについて伺いたい。 

（２）横浜市内での盛り上げについて伺いたい。 

（３）ブルキナファソなど各国大使館と築いた信頼関係を背景に、例えばアフリカ

デイの誘致などをしていくべきではないか。 

（４）今後のアフリカとの関係強化の考え方について伺いたい。 
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４ Ｙ－ＰＯＲＴセンターの機能強化について 

（１）市内中小企業の国際展開の意義について伺いたい。 

（２）Ｙ－ＰＯＲＴセンターの現在の課題について伺いたい。 

（３）ＩＤＥＣが進める中小企業振興策とＹ－ＰＯＲＴセンターの目指すものとの

違いについて伺いたい。 

（４）人・カネを機動的に使い、オール横浜として国際貢献と市内企業の進出支援

ができる仕組みを作るべきはないか。 
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４ 望 月 康 弘 委員（公明党） 

 

１ 国際戦略推進本部について 

（１）27 年度の国際戦略推進本部の活動実績について伺いたい。 

（２）今後、国際事業の活動範囲が広がっていく中での国際戦略推進本部の役割に

ついて伺いたい。 

 

２ グローバル人材育成について 

（１）留学生が参加する国際シンポジウムにパネリストとして出席した所感につい

て伺いたい。 

（２）グローバルな若年層の交流拡大と次世代育成の考え方について伺いたい。 

 

３ 国際戦略における国際平和について 

（１）国際戦略における平和についての考え方について伺いたい。 

（２）28 年度予算案における国際平和に関する事業内容について伺いたい。 

（３）国際平和への貢献に向けた決意について伺いたい。 

 

４ 2020 年東京オリンピック・パラリンピック競技大会に向けた国際局の役割につ 

いて 

（１） 東京オリンピック・パラリンピックにおける国際局の役割について伺いたい。 

（２）国際局のこれまでの取組状況について伺いたい。 

（３）28 年度予算案における多文化共生推進事業費の拡充内容について伺いたい。 

（４）「横浜市国際戦略」における国際交流ラウンジの位置付けについて伺いたい。 

（５）東京オリンピック開催に向けて国際交流ラウンジを活用すべきではないか。 

 

５ 都市間連携について 

（１）これまでの都市間連携の取組について伺いたい。 

（２）他都市の姉妹都市提携数の状況について伺いたい。 
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（３）他局の都市間連携事業における国際局の関わりについて伺いたい。 

（４）日中韓３か国における都市間連携を、環境や防災など様々な分野でも一層促

進すべきではないか。 

 

６ 横浜国際協力センターについて 

（１）現在の入居状況について伺いたい。 

（２）誘致活動の状況について伺いたい。 

（３）今後の見込みについて伺いたい。 

 

７ Ｙ－ＰＯＲＴ事業について 

（１）Ｙ－ＰＯＲＴ事業のプロモーション活動について伺いたい。 

（２）アジア・スマートシティ会議の実績と成果について伺いたい。 

（３）プロモーションをどのようにＹ－ＰＯＲＴ事業の今後の展開につなげるのか

伺いたい。 

（４）Ｙ－ＰＯＲＴセンターの事務所設置が必要ではないか。 

（要望）Ｙ－ＰＯＲＴセンターやアジア・スマートシティ会議などを通じて、Ｙ－

ＰＯＲＴ事業の取組を一層推進すること。 
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５ 木 原 幹 雄 委員（民主党） 

 

１ 海外事務所について 

（１）ムンバイ事務所を開所しての国際局長の所感について伺いたい。 

（２） 海外事務所を設置する際、地域選定にあたり重視することについて伺いたい。 

（３）国際戦略推進にあたっての海外事務所の活用について伺いたい。 

（４）在外公館や姉妹都市等への派遣を通じた本市職員の活動状況について伺いた

い。 

（５）関係機関等との連携の状況について伺いたい。 

（要望）海外事務所の設置、海外派遣又は関係機関との連携などに、柔軟な対応で

本市の国際事業をより円滑に展開すること。 

 

２ 医療通訳について 

（１）医療通訳を派遣する意義と現状について伺いたい。 

（２）医療通訳派遣システムの対象言語と市内の参加医療機関について伺いたい。 

（３）医療通訳派遣システムの対象言語となっていない言語への対応について伺い

たい。 

（４）急患の患者が医療通訳を必要とする場合の現在の対応について伺いたい。 

（５）短期滞在者の対応に向けて、対象言語や急患対応など、医療通訳の充実を図

るべきではないか。 

 

３ 国際熱帯木材機関（ＩＴＴＯ）について 

（１）ＩＴＴＯ誘致の経緯について伺いたい。 

（２）ＩＴＴＯ本部への本市の支援内容について伺いたい。 

（３）ＩＴＴＯ本部を誘致した目的について伺いたい。 

（４）国際機関の本部を有する本市の国際性や先進性を企業誘致にも生かすべきで

はないか。 

（５）本市に還元できる具体的な成果を求めていくべきではないか。 
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（要望）本市が直接、経済や政策面などで具体的なメリットを得られるような、戦

略的な関係をＩＴＴＯと構築すること。 
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６ 酒 井 亮 介 委員（維 新） 

 

１ 海外事務所について 

（１）海外事務所の最近の主な活動について伺いたい。 

（２）企業誘致における実績について伺いたい。 

（３）28 年度の事務所運営費の概要について伺いたい。 

（４）費用対効果の観点から海外事務所をどのように評価しているか伺いたい。 

 

２ 姉妹都市等との連携について 

（１） 姉妹都市等との交流においてはＷｉｎ―Ｗｉｎの関係であるべきではないか。 

（２）姉妹都市等との交流が市内経済にもたらした成果について伺いたい。 

（３）姉妹都市等との交流に係る経費削減の工夫について伺いたい。 

（４）時代の変化を踏まえた姉妹都市等との交流における国際局の役割について伺

いたい。 

 

３ 国際戦略に基づく外国語対応について 

（１）横浜市国際戦略にある「受け入れ環境の整備」「滞在環境の向上」の具体的な

内容について伺いたい。 

（２）過去の大規模スポーツイベントの際の来客数と外国語対応を行ったボランテ

ィア等の人数の実績について伺いたい。 

（３）市民の通訳ボランティア育成と活用に対する考え方について伺いたい。 

（４）職員の語学能力育成の取組みについて伺いたい。 

（５）国際戦略を踏まえ、外国語対応について、どのように政策を進めていくのか

伺いたい。 
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